

Prevención hacia la igualdad

Región Pasco

Introducción

En este boletín destacamos avances clave en la prevención de la violencia hacia las mujeres e integrantes del grupo familiar, reflejando el creciente impulso para construir una sociedad más justa e igualitaria. Examinamos iniciativas locales y regionales que lideran el camino hacia un cambio positivo en la protección de los derechos de las mujeres.

Desde el Programa Nacional Aurora del MIMP, en el año 2023, trabajamos con la comunidad desarrollando intervenciones preventivas innovadoras en el entorno comunitario, educativo y comunicacional, buscando lograr una vida libre de violencia.



Porcentaje de mujeres que alguna vez sufrió un hecho de violencia a nivel nacional:

65.4 %
2017

55.7 %
2022

En 5 años se ha reducido la violencia en 9.7 %

Porcentaje de mujeres que alguna vez sufrió un hecho de violencia en Pasco:

74.3 %
2017

49.6 %
2022

En 5 años se ha reducido la violencia en 24.7 %

Más información en **Endes 2022**

Estrategia comunitaria

Busca la reducción de la tolerancia social a través del cambio de patrones socioculturales que legitiman y reproducen la violencia contra las mujeres, a través de 3 intervenciones (Mujeres empoderadas y autónomas, Mujeres acompañando mujeres y Hombres por la Igualdad) con participación de la comunidad.

Mujeres empoderadas y autónomas

Busca prevenir la violencia a través del empoderamiento y la autonomía económica, desarrollando sus capacidades para una mejor calidad de vida, convirtiéndose en agentes activos de cambio social en sus familias y su comunidad.

56 mujeres adolescentes y jóvenes capacitadas en habilidades personales, vocacionales y en finanzas, de las cuales:

38 emprendieron un negocio.



Ir a sitio web

Distritos donde se implementa Mujeres empoderadas y autónomas: Chaupimarca y Yanacancha.

Mujeres acompañando mujeres

Consiste en el acompañamiento y visitas a mujeres víctimas de violencia, que decidieron denunciar o que necesitan fortalecer la toma de decisiones para denunciar o recibir ayuda. Realizado por voluntarias denominadas como "mentoras" y psicólogas comunitarias.

51 mentoras formadas en 10 sesiones para acompañar a mujeres víctimas de violencia.

62 mujeres que denunciaron hechos de violencia acompañadas por mentoras.

77 mujeres que no denunciaron hechos de violencia fortalecieron habilidades, acompañadas por psicólogas comunitarias.



Ir a sitio web

Distritos donde se implementa Mujeres acompañando mujeres: Chaupimarca, Simón Bolívar y Yanacancha.

Hombres por la Igualdad

Busca cambiar creencias y actitudes que naturalizan y justifican la violencia hacia las mujeres, a través de la conformación de colectivos, desarrollan acciones comunitarias de rechazo a la violencia y promoción de formas de relación más igualitarias, basadas en el respeto a los derechos de las mujeres. Ofrece el servicio de escucha "Entre patas", donde se brinda orientación sobre relación de pareja y el ejercicio de su paternidad.

105 hombres capacitados en masculinidad con enfoque de género, que integran 3 informando a 4474 hombres.

78 hombres y sus parejas capacitados en comportamientos no violentos.

573 hombres participaron en 3 espacio de reflexión "Entre patas", dirigido por un profesional especializado.



Ir a sitio web

Distritos que cuenta con el servicio "Entre patas": Chaupimarca, Simón Bolívar, Yanacancha y Villa Rica.

Estrategia educativa

Articula con el sector Educación y las instancias descentralizadas (UGEL y DRE), para la promoción con las mujeres e integrantes del grupo familiar en la comunidad educativa.

25 asistencias técnicas a autoridades y especialistas de 2 UGEL: Daniel Alcides Carrión y Pasco.

147 docentes recibieron información sobre estrategias y estrategias para un ambiente educativo con buen trato y libre de violencia.

553 estudiantes informados/os y 570 madres/padres recibieron información para llevar una vida libre de violencia.



Inicial Primaria Secundaria

Estrategia comunicacional

Busca que la ciudadanía cuestione y rechace los discursos y prácticas que naturalizan la violencia, a través de acciones informativas, activaciones en espacios públicos, movilizaciones masivas y la difusión de mensajes en medios de comunicación, con el fin de promover comportamientos a favor del derecho a una vida libre de violencia.

16 590 personas fueron informadas sobre temas cruciales como la violencia contra las mujeres, el acoso sexual en espacios públicos, el acoso virtual y la trata de personas con fines de explotación sexual.

Programa de radio

Desde noviembre del año 2023 se produce el programa "Aurora te acompaña", que se transmite a las 6 p. m.



Ir a sitio web

